
 
Protokoll Generalversammlung AS Sektion Bern 

Datum und Ort: Dienstag, 03. Dezember 2019 
 Bern, Hotel Kreuz 

Vorsitz: Manfred Schaffer 

Teilnehmende: gemäss Präsenzliste 

 

 

 

 

Traktandenliste: 

 

1 Begrüssung 
  
2 Wahl der Stimmenzählenden 
  
3 Sektionsgeschäfte 
  
4 Protokoll der Mitgliederversammlung vom 15. Mai 2019 
  
5 Wahlen und Ehrungen 
  
6 Gewerkschaftliche Fragen 
  
7 Mitgliederwerbung 
  
8 Verschiedenes 
  
9 Referat Rainer Ducrey, Leiter I-HR 
 

 

Beginn der Versammlung:  18:00 Uhr 

Schluss der Versammlung:  20:09 Uhr 
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1. Begrüssung 
Manfred Schaffer begrüsst die Anwesenden, speziell den Referenten, Rainer Ducrey, Leiter 
HR bei SBB-I sowie Peter Käppler, ZP UV AS. Diverse Kolleginnen und Kollegen haben sich 
entschuldigt. 
 

2. Wahl der Stimmenzählenden 
Als Stimmenzählende werden Bernhard Kaderli und Jürg Burren mit Applaus gewählt. 
 

3. Sektionsgeschäfte, Mitteilungen 
Der Brief mit der Rechnung für die Agenda 2020 wurde verschickt. Nachbestellungen 
können direkt beim Sekretariat des SEV gemacht werden. 
 

4. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 15. Mai 2019 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 15. Mai 2019 wurde der Einladung beigelegt. 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. Das Protokoll wird mit Applaus genehmigt. 
 

5. Wahlen und Ehrungen 
Erwin Trachsel wird neu im Leitungsteam von AS Bern mitarbeiten. Er wird an unseren 
Sitzungen und Veranstaltungen teilnehmen und einige kleinere Aufgaben im Vorstand 
übernehmen. Eine allfällige Wahl hängt vom Umzug des TCC von Bern nach Olten ab. 

Ehrungen: werden durch Urs Jäggi vorgenommen: 
Bruno Schnyder, Werner Amrein, Pascal Vanoli, Christoph Frutiger, Andreas Gallmann und 
Matthias Heusser werden für 25 Jahre Mitgliedschaft im SEV geehrt. 

40 Jahre Mitgliedschaft dürfen Werner Pfander, Roland Münger und Roger Jeitziner feiern! 

Nebst Abzeichen / Urkunde erhalten die Jubilare auch eine Migros-Geschenkkarte mit dem 
Betrag ihrer Mitgliedsjahre und eine kleine Süssigkeit. 
 

6. Gewerkschaftliche Fragen (Peter Käppler, Zentralpräsident AS) 
Zu Beginn des Berichtes zeigt Peter Käppler den Bericht von TeleBärn betreffend der 
Kundgebung von gestern im Wankdorf (Übergabe der von der GAV-Konferenz 
verabschiedeten Resolution zuhanden der SBB-Spitze) und weist auch auf die Hintergründe 
hin, die zu dieser Resolution führten. 

Ein erfüllter Punkt und ein Erfolg für die Gewerkschaft ist die Beteiligung des Personals am 
Unternehmensgewinn! 

Wir gratulieren Edith Graf-Litscher (TG) zur Wiederwahl und bedauern die Nicht-Wiederwahl 
von Philipp Hadorn (SO) und Corrado Pardini (BE). Politisch ist auch der Wechsel der 
Führung im UVEK für uns gut, das BAV hat wieder eine politische Führung, die diesen 
Namen verdient. Der Angriff auf den FVP durch das BAV wird auf alle Fälle bekämpft 
werden. 
 

7. Mitgliederwerbung 
Mitgliederwerbung ist und bleibt wichtig! Wir haben zwar viele Eintritte, aber auch viele 
Pensionierungen und auch Austritte aus dem Verkehrsdienst. Die SBB braucht aber auch 
neues Personal, wir müssen schauen, dass wir hier die neuen Mitglieder werben können. wir 
haben im letzten Jahr bewiesen, dass wir einerseits feiern können, aber uns auch unsere 
Interessen einsetzen können. 
 

8. Verschiedenes 
Wir gratulieren den gewählten PeKo-Mitgliedern der PeKo P, G und IM/Konzern. Bei I wird 
die Wahl im Frühjahr 2020 stattfinden. 
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Abstimmungen: 
Manfred Schaffer weist auf die eidgenössische Abstimmung vom 09. Februar 2020 «Mehr 
bezahlbare Wohnungen» hin. 
 

9. Referat Rainer Ducrey, Leiter I-HR 
Die kommenden Herausforderungen für das SBB-Personal aus Sicht SBB HR 
Rainer Ducrey, Leiter HR bei SBB Infrastruktur thematisiert die anstehenden 
Herausforderungen SBB auf die Belegschaft in Zusammenhang mit der Umsetzung der 
SBB-Vision «Bahn im Griff und Mobilität der Zukunft gestalten». Es geht um 
Prozessorientierung, Automatisierung, sich verändernde Berufsfelder und Kompetenzen, 
neue Arbeitsformen und Arbeitsmittel und weiteres mehr und als Konsequenz, wie die SBB 
und ihre Mitarbeiter sich diesen Änderungen stellen. Dass auch hier die Kundgebung von 
gestern thematisiert wurde, lag auf der Hand! Und dass es auch für die Mitglieder ein 
wichtiges Thema ist, zeigte nicht nur die lange Fragerunde am Schluss des Referates. 

 

Oberdiessbach, 17. Dezember 2019 

Mathias Schmid, Sekretär 


